



城南小だより

令和6年11月号 小山市立小山城南小学校長

学校教育目標

- 心の豊かな子ども
- 自ら学ぶ子ども
- 体の丈夫な子ども

ホームページは「小山こどもの森」から

小山城南小学校の校長室には、歴代の校長先生方のお写真が飾られています。今年度、1年生が学校探検で校長室へ来てくれた時には「これ全部、校長先生の写真?」「何人いるの?」と聞かれました。「校長先生は、何人目だね」と数えてくれる児童もいました。壁の反対側には、歴代PTA会長の皆様のお写真も飾られています。子どもたちは、こちらのお写真もよく見ていました。他にもたくさんの方々が、学校生活を支えてくれています。交通安全の見守り、学校支援ボランティアなども地域の人が行ってくださっています。私もこの小山城南小学校に赴任して半年が経ちましたが、この地域の皆様の小山城南小学校への愛情の強さには、とても驚かされています。子どもたちが、日々安全に楽しく生活できるのも、このような多くの地域の皆様のお力のお陰だと感じています。教員は何年かで異動があり、ずっと小山城南小学校に残ることはできません。小山城南小学校が、この後50周年、100周年と伝統を積み重ねていくためには、「地域の力」「地域と連携した保護者の力」が必要不可欠だと思います。これからも、学校・保護者・地域社会の連携のもと、素直で明るく、優しい小山城南小学校の児童を育てていきたいと思っています。



6年修学旅行 (神奈川・東京方面)



臨時列車で出発



電車の中で



鶴岡八幡宮へ



鶴岡八幡宮でお参り



源頼朝の墓の前で



楽しみにしていた食べ歩き

【10月17日(木)】1日目

6年生は、神奈川・東京方面へ修学旅行に行ってきました。小山駅に集合して、臨時列車で出発しました。最初の見学地は、鎌倉です。まず、鶴岡八幡宮で集合写真を撮ってお参りをしてから、班別行動が始まりました。小町通りでは、事前に調べていたお店に入って食事をしたり、家族へのお土産を購入したりして班の友達と仲良く活動していました。班別行動の集合場所は、高德院です。長谷駅から高德院までは疲れてしまった友達を励ましながら歩いていました。その後、バスに乗って横浜へ移動しました。途中、栃木県では見られない海の景色を車窓から見る事ができました。山下公園を散策してから、徒歩で中華街にあるお店に移動して夕食です。円卓で顔を見ながらおいしい中華料理をいただきました。



【10月18日(木)】2日目

2日目は、ホテルでの朝食から、スタートしました。小山城南小だけの貸し切りだったので、ゆっくりといただくことができました。その後、国会議事堂に向かいました。車窓から見える横浜や東京の名所をガイドさんが案内してくれました。今回は、衆議院議場を見学しました。赤じゅうたんを歩きながら、テレビや教科書の写真で見たことのある国会議事堂の中を真剣に見学している様子が印象的でした。最後の見学地は、東京タワーです。メインデッキから班ごとに見学しました。メインデッキには、床が一部透明になっているところがありました。そこから、恐る恐る道路を走る車や人を見下ろしている姿も見られました。公衆のマナーをしっかりと守り、友情を深められた思い出に残る修学旅行となりました。



ホテルの朝食バイキング



衆議院議場



国会議事堂内中央広間



国会議事堂



議員食堂で昼食



鎌倉大仏様



水川丸の前で



中華料理の夕食



東京タワー



透明な床

第5学年 NISSANモノづくりキャラバン



学習意欲の向上と学ぶ楽しさ/学びづくり

第一部：学習内容の説明



第一部：改善活動の様子



第二部：時間を計ってチャレンジ

「日産モノづくりキャラバン」は、日産自動車社会貢献の一環として「モノづくりの楽しさ」を実感できるように、小学5年生を対象に行っている出前授業形式の体験型教育支援プログラムです。授業は、第一部と第二部で合計90分のプログラムとなっていて、第一部は、ブロック（組みたておもちゃ）を使ってチームで生産効率アップの方法を創意工夫する「改善（カイゼン）活動」を体験し、第二部は、インストラクターの指導の下で実際の工具などを使ってモノづくりの現場を体験させていただきました。

第4・6学年 天文教室



学習意欲の向上と学ぶ楽しさ/学びづくり



惑星の学習



月の満ち欠けの学習

小山市立博物館の移動式天体望遠鏡搭載車「ほっしーOyama号」を活用した「天文教室」を実施しました。この日は、残念ながら雨で太陽の観察はできませんでしたが、6年生は体育館で「惑星や月の満ち欠けの学習」などを行いました。太陽系の惑星等について、各惑星の模型を使いながら、1つ1つ解説していただきました。それぞれの模

型の大きさは、地球の大きさとの比率が忠実に再現され、地球との大きさの違いを視覚的に捉えることができました。月の満ち欠けは、体育館の会場を暗くし、月球儀と強力なライトを使ってモデル実験を見せていただきました。午後は、4年生が星座学習をし、興味・関心を深めることができました。

1年校外学習（茨城県自然博物館）



恐竜たちの生活



ティラノサウルスの成長



おいしいお弁当

今年、「栃木県子ども総合科学館」が大規模改修工事に伴う長期休館となっていたため、茨城県坂東市にある「ミュージアムパーク茨城県自然博物館」に出かけました。エントランスを過ぎると、松花江マンモスとヌオエロサウルスが1年生を迎えてくれました。常設展示室は5室もあり、たくさんの展示品を見ることができました。元気に帰ってきた1年生は、「今度は家族と一緒に行ってみたい」と笑顔で話していました。



第4学年 盲導犬キャラバン（盲導犬協会）

学習意欲の向上と学ぶ楽しさ/学びづくり



視覚障害について



盲導犬について



誘導してくれてありがとう



手引きの体験

「盲導犬キャラバン」は、盲導犬や視覚障害の正しい知識を身に付け、目の見えない方や見えにくい方へのお手伝いができるようになることを目的として、行われている事業です。代表児童が盲導犬に誘導されて歩行するなど、貴重な体験ができました。最後に、全員が盲導犬の頭を撫でて、お礼の気持ちを伝えました。

